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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。皆さんが日
頃着ていらっしゃる洋服のボタンは、
男性は左が上、女性は右が上です。
日本の着物は全部、左を上にして着
ます。右手前という言い方をします
が、あるとき、さんさんテレビのうち
のお弟子さんから電話があって「先
生、左が前にきてるから左前が駄目
というのはおかしいんじゃないですか」と言われたのですが
「それは違うのよ。左前というのは、右から手前に着ますよ
ということで右手前、左から着たら左手前となるのよ」と。基
本的に左前は亡くなった方が死装束として着るものです。宗
派によってはそうではない宗派もあるようですけど。
　では、いつから右手前になったのか。719年、右衽令（う
じんれい）という法律ができました。衽（おくみ）というのは、
着物の左右の前身頃の端に付け足した半幅の布のことで、
右衽令というのは、着物は全部右手前、左を上にして着るよ

うにという法律です。これが定着するには100年ぐらいかか
ったそうですが、以来、着物は右手前、右を下、左が上にな
っています。浴衣で逆に着ているお嬢さんを、天神橋の辺り
で見かけたりすると「嫌じゃなかったら、おばさんが着替え
させてあげるけど」と言って、うちのマンションまで連れて来
て、着替えさせてあげた方もいました。
　着付けをするとき、訪問着などは左右の見頃の柄が違う
ので分かりますが、浴衣や小紋などは左右の柄が一緒です
から、間違うこともあります。私が資格を取って初めての着
付けは小紋でした。ちゃんと着せたつもりでしたが、その方
が帰って来るまで気がかりで何もできませんでした。
　皆さんも、奥様がお着物をお召のときに、ちょっと気をつ
けて見てください。そして、
若いお嬢さんが、もし間違
って着ていたら、右手前の
ことを教えてあげたらいい
かなと思います。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 幹 事 報 告
・８月30日開催のグループ夜間例会への出欠表に記入をお願いします。
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● 会員スピーチ

美容業界の歴史とＲＴの歩み
　

㈱RT　代表取締役社長　　山本  晋爾 会員　

　美容室は、髪結というところか
らスタートしています。江戸時代
から明治にかけて、女性の専門
職が少ない中、髪結は、技術を
つけてできるビジネスの一つでし
た。「髪結の亭主」という言葉が
ありますが、稼げる奥さんをもっ
て旦那が働かず、ヒモのような生
活をしていたというものです。

　昭和に入ると、理容室と美容室に分かれます。美容室は
いわゆるパーマ屋で、盆暮れパーマと言われるように、年末
になるとお母さんは美容室に駆け込んでパーマをかけてい
ました。1970年代に入ると男性美容師が誕生します。皆さ
んもスーパーなどでヴィダルサスーンというシャンプーやト
リートメントを目にしたことがあると思いますが、ヴィダルサ
スーンというのは、日本にも大きな影響を与えた世界的に有
名な男性美容師の走りの方です。この方がいたからこそ、今
の私達があるのかなと思っています。
　1990年代に入ると空前の茶髪ブームがやってきます。そ
れまでは、茶髪はヤンキーしかいなかったのですが、安室
奈美恵や浜崎あゆみの登場により、女性が普通にヘアカ
ラーをする時代に入ります。そして、このころからお母さんが
行く美容室から、若い女性が利用する美容室へと変化して
いきます。
　2000年、テレビ番組「シザーズリーグ」という、美容師が
1対１で対決し、最終的に女性観客が好きな髪型に投票す
るというものです。同時に、木村拓哉と常盤貴子の「ビュー
ティフルライフ」がスタート。この２つの番組の大ヒットのお
かげで美容師を目指す人が増えます。
　以来20年、現在、美容業界がどのように変化してきた
か。まず、ヘアスタイルの移り変わりでいうと、1970-1980
年代・サーファーカット、聖子ちゃんカット。1990年代・ト
レンディドラマブームにより前髪が上がったり、毛先だけの
パーマ、顔回りにシャギーを入れる。2000年代・巻髪など、
芸能人が流行のヘアスタイルをつくっていきます。2010年
代・ソフト、フワフワ、柔らかい感じのヘアスタイルが主流。
2020年代・韓国ヘアの流行。
　ヘアスタイルの流行はその人の人生にも影響を与えます。
女性が15歳から70代まで、一番関心のあるのは髪型だとい
うアンケート結果もあります。ちなみに男性の関心事は、30
代までは１位が髪型で、40代は体臭・口臭だそうです。
　私は、生まれは岡山県、15歳まで高松市で過ごし、16歳

で高知県に来ました。高校を中退して美容業界に入り、美
容師歴は39年。10年程前から経営の方に軸足を置くことと
なり、現在、代表取締役社長を務め、全国ヘアカラー協会
や美容サロン協議会等々の活動もしています。
　私どもＲＴは来年50周年を迎えます。1973年10月、堺
町で高木義男夫婦によりスタート。開店当日の帳簿を見ると
「本日の売上5,000円」とあります。私は創立10年のとき、
当時は「ロイヤル高木」という名前でしたが、入社しました。
1993年ごろ、突然、高木が「四国八十八箇所を回る」と言
い残して行方不明になり、当然、携帯電話もありませんの
でほとんど連絡が取れない状態でした。半年後にようやく
帰ってきた高木から私は「社長をやらないか」と言われまし
た。入社して十数年のころです。私もまだ若かったし、自分
で店を持ちたいという夢を持っていましたので、一度はお断
りしました。ですが、その過程でいろんな方にも相談し、悩
んだ結果、社長を受けることが自分にとっての独立だと気持
ちを切り替えて、2000年に代表取締役に就任しました。
　2020年はコロナの影響で若干、売上は下がりましたが、
昨年は過去最高の売上も記録でき、おかげ様で、ＲＴは右
肩上がりで成長しています。現在、グループ内の総数約100
名、男性２割、女性８割。平均年齢30歳。高知県の特徴だ
と思いますが、女性の４割が既婚者、あるいはシングルマ
ザーです。ここ十数年で働く環境も整備し、産休後復帰率
は100％です。
　高知県は全国に先駆けて、人口が減少し、高齢化率も
全国２位。免許の数をもとにすると、全国に美容室は約24
万軒（コンビニ５万軒・信号機20万基）、美容師は約52万
人。高知県は約200軒、美容師は約3,000人。前年比プラス
11軒と人口は減っているのに、若手の独立、新規サロンの
増加、県外の新業態の進出等で、美容室は増えています。
人口当たりの美容室数は全国第４位。美容に使うお金は全
国７位。そんな中、美容市場は右肩下がりで、お客様の取り
合いが続いています。美容師の平均年収は30歳で280万
円。労働時間は、他業種と比べるとダントツに多くて184時
間。美容師のなり手もどんどん減っています。
　今後のＲＴ、そして私の役割としては、やはり、これから美
容を目指したいという子が1人でも増えるように、よりよい状
態で次の世代に引き継ぐこと。美容師として、この地で美と
感動を創造して、心豊かに希望を実現できる環境づくりをし
ていきたいと考えています。
　（ＶＴＲ上映）
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● 累 計 額  ［ 7 月 26 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金99,500 円 15,750 円
さんさん

ポリオ 募 金 45,500 円
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休会（お盆休み）

◆8月16日のプログラム　ゲストスピーチ
　学校法人高知学園　高知リハビリテーション専門職大学
　学長　宮川  哲夫 氏
　「Dream Job ー未来と世界に羽ばたく二刀流ー」

西山　彰一

小林　達司

川﨑　敦子

海治　勝彦

山本　晋爾

新谷　竜司
野村　　茂

山本晋爾会員の卓話、とても印象的でいろいろと気づかせていただきました。山本会員の職場でのハサミ
の一部、弊社の研磨剤と加工機をお使いいただいていると思います。これからもよろしくお願いします。
第93回都市対抗野球出場に際しては、皆さまから多くの応援をいただきありがとうございました。残念
ながら初戦突破とはなりませんでしたが、皆さまからの応援のおかげで、最後まで全力で戦うことができ
ました。改めて感謝申し上げます。
卓話講師としてお招きしたことのある尺八奏者・藤原道山先生のホームコンサートを企画いたしました。
8月12日（金）午後６時より要法寺にて行います。ご興味のあられる方は川﨑までお声がけください。素敵
な音色が聴けると思います。
１ヵ月振りの出席で、杉本会長のスピーチを初めて聞きました。７月12日の委員会発表では、当日濃厚接触
者となり、ドタキャンしたことから、紫藤さんに代打で発表してもらいありがとうございました。お礼の気持
でニコニコ。
本日、会員スピーチという貴重な機会をいただきありがとうございました。喋りも下手で、内容も薄いのに、
皆さん耳を傾けてくださり、心より感謝申し上げます。今後ともよろしくお願いしますの気持ちでニコニコ
させていただきます。
妻の誕生日に素敵な花をありがとうございました。非常に喜んでおりました。
バースデーお花のお礼。

ニコニコ箱 【敬称略】

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高 知 R C　　　8月　9日　休会（三）	 高知ロイヤルRC　　　8月　9日　休会（旭）
	 高知東RC　　　8月10日　休会（阪）	 高知西RC　　　8月12日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC　　　8月15日　休会（三）	 高知東RC　　　8月24日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC　　　8月25日　ビアホール夜間例会（阪）	 高知中央RC　　　8月25日　夏の家族夜間例会（城）
	 高知北RC　　　8月29日　27日㈯に振替の為休会（三）	 高 知 R C　　　8月30日　グループ夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

7月12日

（-8）91 61 19 3 77％

（-9）91 62 14 6 82％

7月26日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

8月のお祝い
	 （会員誕生日） 森本　征彦　　佐竹　新市　　中澤　清一　　武樋　泰臣　　山本　晋爾　各会員
　	（配偶者誕生日） 田岡　理穂　　松﨑　里佳　　水野　寛子　　南　　順文
	 	 澁谷　麻紀　　竹下　昭子　　森田　昌美　　日和﨑舞衣　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 坂元　陽祐　　出来　輝喜　各会員


